



PARTENAIRE PREMIUM

Communiqué de presse

La Caisse d'Épargne Normandie, un parrain *utile* au cœur du Relais de la Flamme Olympique et Paralympique de Paris 2024

Bois Guillaume, le 24 avril 2024

Les 30 et 31 mai dans le Calvados et la Manche, les 5 et 6 juillet en Seine Maritime et dans l'Eure, ainsi que le 25 août à Rouen, le 26 août à Deauville et Louviers pour la Flamme Paralympique, la Normandie vibrera au rythme du Relais de la Flamme Olympique de Paris 2024. Parrain officiel, la Caisse d'Épargne Normandie partagera avec le plus grand nombre ce rendez-vous emblématique. Ainsi, elle sera pleinement impliquée dans la mise en place d'un dispositif exceptionnel pour transmettre l'esprit des Jeux Olympiques de Paris 2024 et contribuer à faire rayonner sa région qu'elle accompagne au quotidien.

Un prologue maritime sous le signe de l'insertion avec le Belem

L'aventure débutera à bord du Belem, dont les Caisses d'Épargne sont les principales mécènes, qui partira d'Athènes le 27 avril pour traverser la Méditerranée et ramener la Flamme Olympique à Marseille le 8 mai.

Pour la Caisse d'Épargne Normandie, ce moment historique sera aussi un temps de partage. Parmi les 15 jeunes issus de programmes d'insertion de leurs territoires qui accompagneront la Flamme dans ce voyage méditerranéen et qui vivront une aventure extraordinaire, la Caisse d'Épargne Normandie a sélectionné Nathan Le Normand, membre de l'association Fécamp Vieux Gréments qui, sorti du système scolaire, a découvert le monde de la navigation et souhaite désormais en faire son métier.

Les porteurs de la Flamme Olympique et Paralympique : ambassadeurs d'utilité

Une fois à terre et tout au long du parcours, les 26 porteurs de la Flamme Olympique et Paralympique de Paris 2024, sélectionnés ou tirés au sort par la Caisse d'Épargne Normandie feront rayonner leur région. Il s'agit de personnes inspirantes à l'origine d'initiatives utiles aux autres ou à leur région. Ces porteurs s'inscrivent naturellement dans la lignée des valeurs de la banque coopérative.

Par leur parcours de vie, leurs combats et leurs singularités, ils seront les meilleurs ambassadeurs de leur territoire. Dans cette sélection, la Caisse d'Épargne Normandie a veillé au respect de la parité, de la diversité et à associer des personnes en situation de handicap qui représenteront près de 10% des porteurs de flamme.

Elle organisera également un relais collectif autour d'une thématique qui lui est chère. Lors de ce temps fort, 24 « Audacieux normands » accompagneront la Flamme Olympique, une occasion de rassembler des jeunes engagés et emblématiques de l'entrepreneuriat normand.

Vivre l'émotion des Jeux de Paris 2024 et être utile tout au long du parcours

Chaque jour, le convoi de la Flamme Olympique de Paris 2024 visitera plusieurs villes et sites normands où la Caisse d'Épargne Normandie proposera *des animations inédites pour* engager les spectateurs et leur offrir la possibilité de participer à des actions solidaires avec l'aide de ses collaborateurs. Le public pourra essayer de marquer des paniers de basket et des buts de handball installés sur le char aux couleurs de la marque afin de déclencher des dons à destination d'associations locales. Ainsi, chaque spectateur pourra allier le plaisir de l'instant à un geste solidaire. La Caisse d'Épargne Normandie, via son Fonds de dotation, fera ainsi don de 5000 € à chacune des 4 associations suivantes : APAEI (Association départementale de parents et d'amis des personnes handicapées mentales) de Caen, Croix Rouge Nord Cotentin, IRMS (Institut Régional de Médecine du Sport et de la Santé) et l'Abri dans l'Eure.

Tous les jours, elle proposera également à tous les spectateurs de tenter leur chance pour gagner des places pour les épreuves Olympiques et Paralympiques et ainsi pouvoir vivre la magie des Jeux de Paris 2024.

Sur le site de célébration, les sports urbains à l'honneur

Chaque journée de Relais se terminera par l'allumage du chaudron en fin d'après-midi sur le site de célébration du village de Paris 2024, dressé au cœur de la ville étape. La Caisse d'Épargne Normandie y accueillera les visiteurs au sein de son espace de 150 m² ouvert à tous et dédié aux sports collectifs qu'elle soutient.

Des initiations de basket-ball et de handball seront encadrées par des coaches des fédérations respectives sur un terrain aménagé. Le public pourra également immortaliser l'instant devant un photocal et se mettre dans la peau d'un porteur de la Flamme Olympique de Paris 2024.

D'autres animations seront proposées notamment auprès du chaudron avec un spectacle "rebondissant" de la Caisse d'Épargne Normandie, mêlant freestyle, breakdance, basket et sport urbain.

Au-delà de la Flamme, le Pacte Utile – un programme d'héritage pour les Jeux

En tant que Partenaire Premium des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024, Caisse d'Épargne a créé il y a trois ans le Pacte Utile, son programme d'engagement pour faire de l'événement majeur de la décennie en France « des Jeux utiles à tous ». Avec ce Pacte Utile, elle contribue activement à l'héritage des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024, dans tous les territoires et pour tous les Français.

Accompagnement d'athlètes, rénovation ou création de lieux sportifs, soutien à des associations : les domaines d'intervention sont nombreux et témoignent de la force de l'engagement de Caisse d'Épargne autour de trois promesses : être utile aux athlètes, être utile à la société, être utile aux territoires.

La Caisse d'Épargne Normandie soutient ainsi trois athlètes normands, Florian Merrien, para-pongiste, Margaux Bailleul en aviron, Kevin Champion en marche athlétique, qui seront tous porteurs de la Flamme en Normandie.

Partenaire du Terrain multisports du MoHo à Caen, la CEN a financé 2 terrains de basket 3x3 au Fort de Tourneville au Havre. Deux autres verront le jour prochainement à Rouen.

A l'occasion du relais de la Flamme de Paris 2024, elle enrichit ce programme d'héritage puisque

qu'elle offrira un « arbre à paniers de basket » à l'une des métropoles normandes. Une façon de contribuer au développement de la pratique sportive pour tous.

"En tant que banque de proximité, ancrée en Normandie depuis plus de 200 ans, nous sommes fiers de relayer la Flamme et la magie des Jeux sur notre territoire avec nos clients, nos sociétaires, nos collaborateurs et le grand public. Au-delà des moments conviviaux que nous organiserons à cette occasion, notre volonté est de poursuivre nos engagements dans le domaine sportif afin de pérenniser l'héritage de Paris 2024 en continuant de soutenir les clubs professionnels déjà partenaires et en favorisant la pratique du sport, notamment par le financement d'infrastructures dédiées", souligne Bruno Goré, président du directoire de la Caisse d'Epargne Normandie.

Les chiffres du relais de la flamme de la Caisse d'Epargne Normandie

- 50 porteurs du relais de la Flamme Caisse d'Epargne
- 3 686 candidatures reçues
- 28 villes traversées dont 4 villes étapes : Caen, Mont Saint Michel, Le Havre et Vernon
- 6 jours de relais (avec le parcours de la Flamme Paralympique les 25 et 26 août)

Les chiffres du Pacte utile

- 2 athlètes et 1 para-athlète soutenus
- 3 terrains de sport rénovés ou construits
- 1 arbre à basket offert
- 2 fédérations soutenues (Handball, Basket-Ball), partenaire de 7 clubs de sports professionnels en Normandie

A propos de la Caisse d'Epargne Normandie

Banque labellisée B-Corp, la Caisse d'Epargne Normandie* compte 200 agences et centres d'affaires, 1820 collaborateurs, plus d'un million de clients dont 216 000 sociétaires.

Seule banque couvrant exclusivement l'intégralité du territoire normand, présente dans le Calvados, l'Eure, la Manche, l'Orne et la Seine-Maritime, elle accompagne toutes les clientèles : particuliers, professionnels, entreprises, startups, acteurs de l'économie sociale, immobilier, logement social, personnes protégées, institutions et collectivités locales. Elle privilégie le meilleur niveau de service dans tous les domaines : collecte et gestion de l'épargne, crédits, équipements en moyens de paiement, gestion de patrimoine, immobilier, assurances...

Acteur majeur au service du développement économique de son territoire, la Caisse d'Epargne Normandie gère un encours total de 41,1 milliards d'euros.

Forte de son statut coopératif, elle est une banque normande de plein exercice : les fonds qu'elle collecte localement sont réinvestis dans la région pour financer les grands projets et les entreprises qui font la Normandie. Elle investit également dans le capital des entreprises normandes pour répondre à leurs différents besoins de développement (croissance, transmission...).

Entreprise à vocation philanthropique, la Caisse d'Epargne Normandie, mécène normand de l'économie sociale et solidaire et du secteur associatif, est une banque engagée sur son territoire dans l'éducation financière via l'association Finances et Pédagogie et dans le mécénat solidaire au travers notamment du Fonds Caisse d'Epargne Normandie pour l'initiative solidaire créé en 2012. Depuis 2008, 939 projets ont été soutenus à fin 2023 pour 9 943 803 € d'euros de dons versés à des associations normandes. Elle est également historiquement engagée dans le microcrédit et a créé un dispositif d'accompagnement dédié : Parcours Confiance Normandie.

(*) La Caisse d'Epargne Normandie est une coopérative indépendante actionnaire du groupe BPCE

Contact presse :

Stéphanie BLAISE : 02 35 59 43 71 – stephanie.blaise@cen.caisse-epargne.fr

Véronique PACAUD : 02 35 59 43 24 – veronique.pacaud@cen.caisse-epargne.fr



www.caisse-epargne.fr/normandie